

Pour une interprétation des silences dans le témoignage de souffrance. Une approche interactionnelle

Hadjira Medane

Résumé : Dans cette étude nous adoptons une approche à la fois discursive et interactionnelle afin d'interpréter les silences dans le témoignage de souffrance. En nous appuyant sur un corpus de témoignages de femmes battues victimes de la violence conjugale, nous nous intéressons à la durée et à l'emplacement du silence dans les différentes séquences discursives. Ainsi, nous cherchons à identifier les types de silences et leurs fonctions dans les discours étudiés, en accordant une attention particulière à leur rôle dans l'expression de la douleur. Dans les témoignages analysés, le silence a pour fonction de structurer le discours, de planifier les idées et de focaliser l'attention sur l'expression verbale de la souffrance. En outre, dans un emplacement inter-tour, le silence gère l'interaction, tandis que dans une position intra-tour il renforce la dimension émotionnelle du témoignage de souffrance. Le recours au contexte facilite l'interprétation des silences.

Mots-clés : silence, souffrance, témoignage, interaction, discours.